

Wir müssen sie an uns vorüberlassen, mein' ich. Einverstanden; wir haben keinen Mondschein, und nur ein Paar Sterne stehen am Himmel; in zehn Minuten ist's stockfinstre Nacht!

Paul hatte Recht; binnen einer Viertelstunde konnten wir kaum mehr unsre Gesichter unterscheiden. Wir ließen das Kanot unter die überhängenden Zweige einer nahen Schierlingstanne treiben und harrten hier, wie zwei Alligatoren, die, bis um's Kinn im Schlamm, auf eine Mahlzeit lauern.

Das ist der Tritt eines Bären! sagte ich zu dem Trapper, als sich walwärts ein Getrappel hören ließ.

Hab' ich Dir schon den Spaß erzählt, den ich einmal mit einem Bären hatte? fragte ich Paul.

Nicht das ich wüßte — erzähle 'mal! versetzte ich.

Ich hatte 'mal — 'smögen zwei oder drei Jahre her sein — in einer kalten Nacht meinen Weg verloren in den nordischen Wäldern, da überkam mich die Nacht, und da ich weder einen Ueberrock noch einen Teppig oder eine Büffelhaut, noch Feuerzeug und Beil bei mir hatte, so kam ich auf den Einfall, mein Nachtquartier im hohlen Stamm einer alten Schierlingstanne zu nehmen, die ich in der Nähe bemerkte. Kaum aber war es mir gelungen, mich bis auf den Boden der Höhlung hinunterzulassen, als meine Ohren mit dem unheimlichsten und widerlichsten Geheul regalirt wurden, das ich jemals hatte anhören müssen, und wie ich nun so in meiner Bestürzung um mich herumfühlte, werde ich gewahr, daß ich mein Nachtlager mitten unter einem Wurf junger Bären genommen. Meiner Treu, dacht' ich, wenn die alte Bärin heimkommt, die vermuthlich heute Abend auf Besuch auswärts ist, und dich hier findet, so wird deine Lage nichts weniger als angenehm, und Aber horch! was war das?

Nichts, versetzte ich, erzähle nur weiter!

Siehst Du, lieber Abel, der Gedanke, von dem alten Beest in Stücke gerissen und in Gestalt eines kalten Abendbrods seiner irrisanten Familie vorgesezt zu werden, vermehrte natürlich das Unbehagliche meiner Lage noch um ein Bedeutendes, und ich dachte schon darüber nach, mir anderwärts ein Unterkommen zu suchen, kletterte mit Händen und Füßen wieder empor, indem ich den Rücken,

die Beine und Fäuste wider das schwammige faule Holz des Stammes stüzte, — als plötzlich der blaue Himmel, welcher oben zur Deffnung des hohlen Stammes hereinsah, verstopft wurde, ein dumpfes Brummen sich hören ließ, die jungen Bären ungeduldig herumschnüffelten und ich die alte Bärin in der Dämmerung ihr Hinterviertel durch die Deffnung des hohlen Baumes einbringen und sich ganz gemächlich an den Seiten herablassen sah — etwa wie man eine Leiter herabsteigt. Mein Herz schlug einen wahren Zapsenstreich und meine Knie wankten unter mir. Paul Skinner, dacht ich, dein Glückstern ist sehr im Untergang; ich möchte dir für deine ganze Zukunft keinen Schuß Pulver mehr geben! — Da kam mir ein neuer Einfall; rasch zog ich mein Messer und stieß es der Bärin, als sie gerade ihre feuchte Brande (Tage) auf meinen Schädel setzen wollte, etwa 5—6 mal recht tief in die Hinterkeulen, nahm das Messer zwischen die Zähne und klammerte mich an ihrem langen zottigen Pelze fest. Die alte Bärin schien nicht wenig betroffen ob dieser eigenthümlichen Zärtlichkeits-Aeußerung von Seiten ihrer Jungen und kletterte unter ängstlichem Knurren behend mit mir wieder in die Höhe, einen gehorsamsten Diener mit sich emporschleppend, der sich dann am Fuße der Schierlingstanne wohlbehalten auf seine Beine stellte und nach seiner Büchse griff, während die Bärin heulend davon trollte. — Aber zum Henker! warum lachst Du denn so?

Ueber Deine Geschichte; doch sie kommen heran, sagt' ich.

Auf welcher Seite des Flusses?

Auf dieser, denk' ich.

So müssen wir auf die andere zu kommen suchen. Horch!

Sie sind auf dieser Seite; ich höre ihre Ruder in's Wasser plätschern.

Ich hatte kaum den Mund zugethan, als das Plätschern der Ruder aufhörte, und wir wußten nun, daß die Rothhäute kaum zwanzig Schritte von unserem Versteck entfernt waren. — Mir fällt immer wieder die prächtige Hirschkeule ein.

Ich muß mir die Seiten halten, lächelte Paul.

Halte lieber das Maul! versetzte ich und mein Herz pochte so laut, daß ich wähnte, die Rothhäute müßten es hören. Nach kurzer Rast griffen sie